



Iceberg de violencia



UNIVERSIDAD DE
GUADALAJARA
Red Universitaria e Institución Benemérita de Jalisco

UDGVIRTUAL®

Johan Galtung representa el fenómeno de la violencia mediante un triángulo, en analogía con un iceberg.

Esta comparación es debido a que, de la misma forma en que solo es visible la punta del iceberg, así también lo único visible de los conflictos sociales es la violencia directa, mientras que la cultural y la estructural quedan ocultas.



En la violencia de género se desarrolla un fenómeno similar, el cual también es posible representar mediante la imagen del iceberg.¹

¹ Político MX. (2019). Iceberg de violencia de género.

<https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/del-chiste-al-feminicidio-iceberg-de-violencia-de-g%C3%A9nero/>